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记者：你现在是在酒店集中隔离？
武文婷：今年5月，我被单位派到了广陵

行政审批局驻点工作，前段时间大厅工作人
员确诊，我属于密接者。我是8月7号开始隔
离的，要隔离 21 天，我平时需要配合医护工
作者做好量体温和核酸检测的工作，保证自
己没有问题。

记者：这次扬州疫情你有什么体会？
武文婷：这次疫情就发生在身边，能发现

平时繁华的街道变得冷清。扬州的核酸检测
应该已经做到第13轮了，看到新闻里那些在
一线奋战的医护人员，每天穿着不透气的防
护服为大家采集核酸样本，为了降温抱冰块、
背冰棍，就觉得很心疼。

记者：此前疫情期间你做过志愿者吗？
武文婷：去年疫情期间，我去社区帮忙。

总共去了三四天，按照社区给我的名单，打给
各户人家，统计每户居住的人数，是否有人员
流动，是否去过外地等，还和社区人员一起去
小区派发出门证。后来我们单位通知复工，
就没有再去了。这次疫情我本来想去社区当
志愿者。可我还没来得及报名，就被隔离了。

记者：知道现在你捐助的那个车的情况
吗？

武文婷：医院应该已经在用了。因为在
南京出发要上高速，周一早上的时候，医院就
在忙这个车辆的临时车牌，临时车牌在扬州
这边可以正常使用半个月，等和厂商联系过
后，把票等相关证明开具出来，苏北医院可以
拿相关证明去换正式的车牌。

记者：一下子把积蓄掏空，有没有不舍？
武文婷：确实会有不舍，毕竟几乎用了我

全部的积蓄，但我不会后悔做这件事，疫情来
了我们每个人都不是局外人，做点什么是应
该的。

“确实会有不舍，毕竟几乎用了我全部的积蓄，

但我不会后悔做这件事，疫情来了我们每个人都不
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近日，一辆白色救护车停在扬州市苏北人民医院

南门口。车上摆着红色标牌，上面写着：“疫情无情人

有情，感谢苏北人民医院为扬城市民所做的一切。”

这辆车是扬州市正在隔离的武文婷捐赠的。

武文婷是扬州一名普通的工薪阶层。买这辆车

共花费25.5万，几乎用去了武文婷的全部存款，还得

加上父亲和堂哥的资助。

“疫情来了，我们每个人都不是局外人，做点什

么是应该的。”武文婷说。

8月21日，记者从苏北人民医院了解到，目前，

这辆负压救护车已经办理完临时牌照上路投入使

用，参与到新冠疫情相关人员的接送运转中。

记者：怎么想到要捐一辆救护
车？

武文婷：今年7月下旬，南京刚
出现疫情时，扬州支持了很多物资
和医疗装备。后来扬州疫情来得比
较突然，我就看到有新闻说当地物
资比较紧缺，希望其他城市地区可
以提供物资。另一方面，我想为扬
州做点什么，我觉得和直接捐钱相
比，捐物资应该更实用，就产生了这
个想法。联系了一家救护车厂商之
后，我发现这个想法是可以实现的。

记者：具体是怎么实施的？
武文婷：8月13日，我在网上找

到一个救护车厂商的号码，接线人
员让我把信息留下来，他们后期有
销售人员跟我联系，我和他对接了
一些细节的信息后，又问了扬州市
红十字会有关捐献救护车的手续和
流程，之后我才告诉了家里人。

记者：家人是什么态度？
武文婷：他们一开始觉得有点

意外，但很快就表示了支持。我父
亲是老党员，对社会公益很热心，
我堂哥在单位也经常做公益。去
年武汉疫情，他们都有为武汉捐
款。医院正常储备的多数是普通
型救护车，而传染病用负压型救护
车更好，能阻止病毒再传播。扬州
确诊病例中也有医护工作者，买一
辆这样的车投入使用，也能保护到
他们。

记者：买这辆车花了多少钱？
武文婷：我是扬州市公积金中

心的一名普通员工，年收入 5 万元
左右，我工作了六七年，平时攒的钱
有限。买那辆车要 25.5 万，我父亲
和堂哥也出了钱，我们一起买下这
辆车。

记者：这辆救护车什么时候到
位的？

武文婷：车辆从南京运到扬州
必须要途经仪征市，由于高速路口
封闭，苏北人民医院和扬州市红十
字会的人联系了仪征医疗系统的工
作人员帮忙，相当于三方接力，将救
护车运到扬州，8 月 16 日下午四五
点到达苏北人民医院。

记者：为什么选择捐给苏北人民医院？
武文婷：我最初直接和扬州市红十字会联系捐

赠，但对方表示必须指定一个定向的捐助机构。我
想到爷爷奶奶生病住苏北人民医院比较多，这家医
院在这次疫情中也肩负了较大的责任，所以决定捐
给苏北人民医院。

记者：网络上有人说你堂姐在苏北人民医院工
作，还曾前往武汉抗疫，消息属实吗？

武文婷：我也看到那个评论了，我当时还和我
朋友讲，我都不知道我有这样的堂姐，他们（网友）
是怎么知道的。虽然这个网友也是在为我说好话，
但这确实是谣传。

记者：网上也说这些钱是你的嫁妆钱？
武文婷：我没有说这是我的嫁妆钱，我只是有

存钱的习惯，结婚说不定也能用得到，但我并不完
全是为了结婚而存钱。

记者：还有人认为工薪阶层没有必要花费这么
多钱去捐车，你怎么看？

武文婷：网友评价正面负面的都有，很正常，我
看大部分还是比较支持和理解的。虽然我是工薪
阶层，但是把钱花在该花的地方，就是有必要的。
钱没了可以再挣再攒，但抗击疫情不能等。

记者：周围人知道了你这个举动怎么评价？
武文婷：身边了解我的人都挺支持我的，朋友

大部分都是表示赞许或者认可，也有朋友转发报
道，说我传播正能量。家里的人也都觉得我做得很
好，都夸我和我堂哥懂事，长大了。 （新京报）
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